



DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Los investigadores piden financiación y mayores cuotas de inclusión en las universidades

El INICO destaca la aprobación del título propio pero asegura que hay que seguir avanzando en materia de accesibilidad

A.B. | SALAMANCA

“Por un futuro de universidades realmente inclusivas”. El investigador del Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (INICO) Emiliano Díez manifestó que aún queda mucho terreno por recorrer en la integración de las personas con discapacidad en las instituciones educativas. No obstante, señaló que la aprobación del título propio ‘Universitas’ supone un avance significativo y pionero para la Universidad de Salamanca.

Entre las reivindicaciones, el investigador exigió mayores cuotas de inclusión a las universidades y una financiación acorde al trabajo que se realiza en los institutos de referencia como el de Salamanca. “Tenemos la sensación de estar aislados de nuestro entorno. No decimos que nos den dinero a cambio de nada, sino de hacer cosas que sean útiles y puedan transferirse a la sociedad”, expresó Díez que señaló que la falta de finan-



Presentación de las mesas redondas de discapacidad. | ALMEIDA

ciación se supe “con la motivación de los jóvenes. “Muchas veces nos da igual trabajar gratis”, insistió.

El experto emplazó a las instituciones y las universidades a cumplir el amplio desarrollo normativo que existe en España

pero que, a su juicio, “cuesta trabajo que se cumpla”. “No vale con hacer baños adaptados o un curso puntual”, reconoció ante la necesidad de que las instituciones educativas integren en sus planes estratégicos la apuesta por la inclusión.

“Se ha avanzado en el terreno de la discapacidad, pero queda mucho en las invisibles”

A.B. | SALAMANCA

Silvia Pallarés fue la encargada de moderar la mesa redonda entre los diferentes expertos que abordan el tema de la discapacidad. Colaboradora regular del Servicio de Asuntos Sociales de la Universidad de Salamanca, hace cinco años recibió el diagnóstico de Síndrome de Asperger. Al no ser visible, sigue encontrando muchas resistencias.

Licenciada en Ciencias Ambientales, considera que la sociedad sigue teniendo tareas pendientes. “Nos etiquetan como bichos raros y tener Asperger es mucho más que ser un friki”, describe sobre una problemática que afecta sobre todo “a la rigidez mental”. “Cualquier cambio en tu vida diaria puede generar ansiedad y cada día la vida es diferente”, subraya sobre unas alteraciones que no siempre son entendidas en la sociedad. “Con la discapacidad sí ha habido una evolución en los últimos años, pero en la nuestra veo muy poco avance. Cuando se aborda en series o en televisión se hace de forma jocosa y alejada de la realidad”, señala esta joven salmantina. Y es que, según explica, las discapacidades que no son visibles tienen



Silvia Pallarés. | ALMEIDA

que hacer un doble esfuerzo para conseguir la sensibilidad social en la que se ha avanzado en las físicas. “Es importante que la sociedad tenga una sensibilidad hacia otras formas de pensar y vivir”. Pallarés manifiesta que las universidades deben tener un papel fundamental en la formación de los futuros profesores o enfermeros “que se van a encontrar con nuestra realidad”. “La clave es informar y formar”, incide.